



Pedirá la Permanente destinar más recursos a consulados en EU

ANDREA BECERRIL

La Comisión Permanente solicitará al gobierno federal la revisión de los presupuestos asignados a los consulados en Estados Unidos, a fin de que se canalicen mayores recursos, en momentos en que es necesario defender a los migrantes mexicanos ante la redadas ordenadas por Donald Trump.

Legisladores de Morena aceptaron revisar ese punto, luego de que durante la instalación de la Primera Comisión de ese órgano del Congreso, la oposición sostuvo que de 2022 a la fecha el presupuesto para los 50 consulados se redujo 40 por ciento.

Priistas y panistas destacaron que el Programa de Atención, Protección, Servicio y Asistencia Consular disminuyó de 2024 a 2025, al pasar de 557 a 524 millones de pesos, pero en relación con 2018 el recorte es grande, ya que en ese año el presupuesto fue de 836 millones.

El senador del PAN, Ricardo Anaya, recaló que faltan recursos para respaldar a los connacionales que viven en Estados Unidos, sobre todo para auxiliar a quienes están en riesgo de ser deportados.

Al respecto, el presidente de esa Primera Comisión de Asuntos Políticos e Internacionales de la Permanente, el senador morenista Enrique Inzunza, destacó que se revisará esa preocupación

de todas las bancadas, como parte de la defensa de los derechos fundamentales de los migrantes mexicanos, quienes se han visto obligados a salir a las calles en Los Ángeles y otras ciudades de Estados Unidos ante la decisión del Trump de usar incluso a las fuerzas armadas para expulsarlos.

La diputada Yeidkol Polevnski (PT) coincidió con la necesidad de que se asignen mayores recursos a los consulados, a fin de que las autoridades puedan cumplir con su responsabilidad en momentos tan críticos. Se pronunció incluso por incrementar los salarios de los cónsules y de los embajadores.

“Ya se aprobó que vamos en la dirección de elevar los presupuestos a los consulados”, agregó el coordinador de los diputados petistas, Reginaldo Sandoval, quien instó a la oposición a cerrar filas con el gobierno federal, en lugar de utilizar la tragedia que viven los migrantes para sacar beneficio político.

El diputado de Morena Leonel Godoy Rangel expuso que desde esa Primera Comisión de la Permanente se buscará aportar propuestas en esta etapa complicada en la relación con el gobierno de Estados Unidos. “Es importante no sólo ser firmes en la defensa de los connacionales, sino que por medio de este órgano sean competentes en materia internacional y buscar incidir a través del diálogo en soluciones concretas”, dijo.